
La vraie loi ne se départit pas du bien, de la
miséricorde, de l’amour!

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc (Lc 6, 6-11)

Un jour de sabbat,
Jésus était entré dans la synagogue et enseignait.
Il y avait là un homme dont la main droite était desséchée.
    Les scribes et les pharisiens observaient Jésus
pour voir s’il ferait une guérison le jour du sabbat ;
ils auraient ainsi un motif pour l’accuser.
    Mais lui connaissait leurs raisonnements,
et il dit à l’homme qui avait la main desséchée :
« Lève-toi, et tiens-toi debout, là au milieu. »
L’homme se dressa et se tint debout.
    Jésus leur dit :
« Je vous le demande :
Est-il permis, le jour du sabbat,
de faire le bien ou de faire le mal ?
de sauver une vie ou de la perdre ? »
    Alors, promenant son regard sur eux tous,
il dit à l’homme :
« Étends la main. »
Il le fit, et sa main redevint normale.
    Quant à eux, ils furent remplis de fureur
et ils discutaient entre eux
sur ce qu’ils feraient à Jésus.

            – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Bien-aimés dans le Christ, que le Seigneur soit avec vous. Dans l’Évangile que nous venons
d’entendre, Jésus guérit un homme malade de la main, une main sèche qui ne pouvait plus s’étendre
ou se tendre. C’est un geste scandaleux pour ses détracteurs parce qu’il le fait le jour du sabbat.
Selon eux, Jésus viole le repos sabbatique. Le Sabbat avait pour but de permettre au peuple de Dieu,
ainsi que leurs bêtes, de se reposer. Il s’agissait là d’un signe de miséricorde et d’amour de Dieu
envers son peuple.

Quand bien même Jésus demande à l’homme à la main sèche de se tenir debout au milieu de
l’assemblée, cela ne suscite pas la commisération des pharisiens et n’abaisse donc aucunement leur
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passion à l’accuser et à rechercher sa perte. Jésus ne pouvait pas de toute façon leur échapper, il
aurait laissé cet homme sans le guérir que les pharisiens l’auraient accusé de cruauté et
d’impuissance !

C’est dire que la sècheresse de la main de cet homme était représentative de la sécheresse
spirituelle des pharisiens, détracteurs du Christ. Leur âme n’était plus disposée à compatir, à se
pencher sur la misère de l’autre, encore moins, à consentir à un bien fait. C’est le comble de la
misère! Malheureusement, le « Étends la main», de guérison que Jésus adresse à l’homme pour le
guérir de son mal n’a fait qu’attiser la flamme de l’animosité de ces pharisiens au lieu de donner vie
à leur âme pour qu’ils deviennent miséricordieux comme le père céleste est miséricordieux.

Le mauvais esprit des pharisiens se dissimule souvent dans nos cœurs, il existe des situations où
nous luttons contre le bien pour la simple raison qu’il est fait par l’autre et devrait lui valoir
acclamation, reconnaissance et détourner ainsi le regard admirateur des gens de nous. C’est donc
un désir d’ostentation qui nous habite, un désir qui peut nous pousser à lutter contre Dieu, en
refusant de voir, d’encourager et de faire nous-mêmes le bien, pourtant, le bien est bel et bien bien !
Examinons notre conscience, décidons de ne plus être des ennemis du bien, de la miséricorde, de
l’amour.

Chassons en nous le mauvais esprit pharisien qui nous paralyse et nous assèche la main. Si bien qu’il
nous devient difficile de l’étendre continuellement pour secourir le prochain, pour protéger la veuve,
pour délivrer de l’injustice celui que nous voyons sous le poids d’une accusation injuste. Prions pour
que Jésus nous donne le remède général de cet égoïsme pernicieux qui va jusqu’au mépris du bien
fait. Afin que nous étendions la main vers le pauvre qui nous supplie, vers Dieu pour demander
miséricorde pour nos manquements.

Prions

Seigneur nous avons hâte de t’entendre nous dire : « étends la main ». Car ces mots sont le remède
contre notre malveillance qui souvent nous pousse à lutter contre le bien lorsque ceci menace nos
intérêts égoïstes. Guéris notre main sèche afin que reprenant vie elle s’étende pour prendre soin des
autres. Amen.

Intercession

Seigneur, nous te prions pour tous ceux qui s’engagent de par le monde pour prendre soin des
malades de diverses formes. Daigne les armer de ton courage, afin que les détractions des ennemis
du bien ne leur fassent jamais se lasser de  faire le bien.

Vierge Marie, intercède pour nous.

Exercice spirituel

Il y a autour de nous des personnes qui ont besoin de notre compassion, de notre soutien. Prions
pour eux et posons un geste pour leur redonner l’espérance.

André Kamta Sabang
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